PARTIDOS POLÍTICOS

SEGUIR POLÍTICA

Registrate o inicia sesión para seguir tus temas favoritos.

# Una mirada al 2021 desde el Gobierno, el sector privado y la sociedad

Ministros, dirigentes regionales, empresarios y mujeres dieron sus opiniones sobre el año que viene.











San Victorino.

Foto: Héctor Fabio Zamora. EL TIEMPO

**RELACIONADOS:** MUJERES | EMPRESARIOS | GOBIERNO NACIONAL | ENCUESTAS UNIVERSIDAD DEL ROSARIO

Por: EL TIEMPO 04 de diciembre 2020, 02:06 a.m.

Un resumen pormenorizado de varios planes del Gobierno Nacional para 2021 se escucharon ayer por parte de algunos ministros en el foro 'Debate sobre el estado de la Nación. ¿Qué viene para Colombia en 2021?'.

# **Temas relacionados**

GOBIERNO COLOMBIANO

Siga en vivo el examen del Estado de la Nación ELTIEMPO.COM NOV 13

La conectividad es fundamental para que ciudades no queden rezagadas MIGRAÑA OCT 22

Migración venezolana: ¿cómo convertirla en una oportunidad?

El foro, organizado por EL TIEMPO, la Universidad del Rosario y la Fundación Konrad Adenauer, contó con los ministros del Interior, Alicia Arango; Justicia, Wilson Ruiz; Transporte, Ángela María Orozco, y Educación, María Victoria Angulo, y el viceministro de Desarrollo Empresarial, Saúl Pineda.

(Siga leyendo: Esta es la apuesta del gobierno Duque en materia ambiental).

Las ministras de Educación y Transporte centraron sus metas en la recuperación de la normalidad en el país y la reactivación económica, mientras que el jefe de la cartera de Justicia habló de los desafíos en política criminal.

La ministra del Interior se refirió a los planes que tiene el Gobierno en el Congreso y a la estrategia para combatir la trata de personas.

(Además: 'Aquí nadie se va a quedar sin una vacuna oportuna': Duque).

Y el viceministro Pineda explicó el acompañamiento que el Ejecutivo ha venido realizando a las empresas en medio de la recuperación económica y el crecimiento de las transacciones digitales por la pandemia.

En otro panel de la jornada también estuvieron alcaldes y gobernadores, quienes hablaron de los retos que tienen sus regiones para el próximo año. Participaron los gobernadores de Atlántico, Elsa Noguera, y Antioquia, Aníbal Gaviria, y los alcaldes de Cúcuta, Jairo Yánez, y el de Villavicencio, Juan Felipe Harman.

De igual forma, se escucharon los retos del sector privado en las voces de Ignacio Gaitán, presidente de Innpulsa, Nayib Neme, presidente del Grupo, Adriana Guillén, líder de Asocajas, y Mario Hernández, reconocido empresario.

(También puede leer: ¿Por qué ternó la Presidencia a Granados para Comisión de Disciplina?).

También estuvieron César Caballero, gerente de Cifras y Conceptos, quien explicó algunas cifras sobre el 2021, y las jóvenes Tania Rosas, Ana Karina García y Laura Serna, quienes dieron una mirada desde la sociedad.

## Una mirada desde el Gobierno Nacional

#### 'Ningún niño o niña debe quedar fuera de la escuela'



Ministra de Educación, María Victoria Angulo. **Foto:** Ministerio de Educación

El regreso a clase seguro será el gran desafío del sector educativo. Según la ministra de Educación, María Victoria Angulo, si bien en los últimos meses se ha dado un retorno mediante los pilotos de alternancia, se espera que el otro año la apertura de colegios sea cada vez mayor.

Además de las medidas de bioseguridad establecidas en los protocolos, el proceso deberá atender los problemas derivados de la pandemia, principalmente el abandono del sistema educativo. "Ningún niño debe quedar fuera de la escuela. Tenemos en este momento una deserción cercana a los 158.000 niños y niñas, es decir, del 1,3 por ciento".

(También puede leer: Duque pide unidad para luchar contra la deforestación).

Pero otro gran reto es el académico. Como han alertado organismos internacionales, como la Unesco, Unicef o el BID, el cierre de escuelas causó rezagos en el proceso formativo de niños, niñas y adolescentes.

"Se generaron brechas en el proceso de aprendizaje. Por eso creamos el programa 'Evaluar para avanzar', que busca detectar esas brechas y acompañar a los niños en su nivelación", puntualizó la ministra.





Wilson Ruiz, ministro de Justicia y del Derecho. **Foto:** Nicolás Galeano-Presidencia

El ministro de Justicia, Wilson Ruiz, destacó como uno de los retos principales aprobar el Plan Nacional de Política Criminal 2020-2024, "el máximo instrumento de planificación de política criminal del Estado colombiano".

En el área carcelaria, Ruiz destacó que trabajarán en reformular el plan de transformación y humanización del sistema carcelario, que responde a problemáticas como el hacinamiento, la infraestructura y la resocialización de los presos.

En el tema de drogas, seguirá la implementación de 'Ruta Futuro', "para enfrentar el problema de las drogas", indicó el ministro. Ese plan contempla medidas contra el cultivo, el tráfico y microtráfico y de prevención y mitigación de riesgos por consumo.

En cuanto a promoción de la justicia, habrá un trabajo arduo para implementar modelos de justicia local y rural en al menos 22 municipios en 2021, y también se trabajará para sacar adelante proyectos legislativos como la reforma a la justicia, la modificación del estatuto de arbitraje, de las comisarías de familia, entre otros.

## Agenda legislativa centrada en la recuperación



Alicia Arango, ministra del Interior. **Foto:** Ministerio del Interior

Con la consigna de tener resultados "medibles", la ministra del Interior, Alicia Arango, habló de los planes que tiene su cartera para el próximo año.

De acuerdo con ella, las iniciativas legislativas que liderará el Gobierno en el Congreso estarán enfocados en reactivación, participación ciudadana y lucha anticorrupción. En esta vía, Arango afirmó que el próximo año se tramitará la ley estatutaria de la administración de justicia, la reglamentación de la cadena perpetua para violadores de niños, la reforma de la justicia y un régimen sancionatorio para el sector del transporte, entre otros.

(Siga con: Mujeres contratistas del Estado, ahora son más que los hombres).

La funcionaria dedicó parte de su intervención a dejar clara la preocupación del Gobierno por el incremento de la trata de personas y dijo que "la migración venezolana ha hecho" que este flagelo "aumente". En este sentido, Arango explicó que hay una "estrategia nacional de trata de personas que va enfocada principalmente a los territorios, a estudiar las distintas modalidades" y las características de cada región que hacen que esta problemática se esté incrementando.

Ejecutar obras para reactivar y para subir empleo



Ángela María Orozco, ministra de Transporte. **Foto:** Ministerio de Transporte

Adjudicar la primera concesión de quinta generación (Malla Vial del Valle) y terminar de estructurar la primera ola de este plan de infraestructura multimodal, para sacar a licitación los proyectos desde el primer trimestre, es uno de los objetivos centrales del Ministerio de Transporte para 2021.

Pero como se trata de impulsar la reactivación a través de la generación de empleo, la ministra Ángela María Orozco explica que los esfuerzos se concentrarán también en que la ejecución de las concesiones viales 4G mantenga el ritmo, cuyo promedio va en 50 por ciento, e impulsar obra pública. En este último aspecto, bajo la estrategia Compromiso Colombia, el plan abarca 50 proyectos, 28 de estos de la estrategia de concluir obras (por 2,3 billones de pesos) y 22 obras más para terminar de conectar corredores claves.

A eso se sumará el programa para mejorar en 2021 y 2022 más de 7.500 kilómetros y mantener otros 30.000 kilómetros de vías terciarias. La funcionaria estima que en total se generarían 360.000 empleos con los dos últimos planes.

## 'Aceleramos todas las metas de nuestra política'



Saúl Pineda, viceministro de Desarrollo Empresarial del Mincit, señaló que en el marco de Compromiso por Colombia este ministerio tiene tres focos fundamentales: con el primero, financiación, se habían propuesto llevar \$ 79,2 billones de pesos al sector empresarial en cuatro años, "como resultado de la pandemia habremos cumplido el 75 % de esta meta a fines de diciembre".

Afirmó que para ese momento también habrán impactado el 50 % del tejido empresarial, como resultado de las alianzas con los territorios desde el Fondo Nacional de Garantías y Bancóldex.

(Continúe leyendo: ¿Quiénes pueden solicitar la cédula digital y cuánto cuesta?).

De igual modo, se aceleraron acciones en materia de productividad e innovación, que incluyeron apoyar la transformación digital de las empresas, con el objetivo inicial de atender a 66.000 de ellas. El Viceministro indicó que tenían la meta de dinamizar y formalizar 850.000 mipymes en cuatro años; a esta estrategia sumarán 580.000 microempresas y micronegocios que resultaron afectados por la pandemia.

EL TIEMPO



#### **DESCARGA LA APP EL TIEMPO**

Noticias de Colombia y el mundo al instante: Personaliza, descubre e infórmate.

CONOCE MÁS

## Descubre noticias para ti



PARTIDOS POLÍTICOS 6:53 AM

La Alianza Social

Independiente (ASI)

expulsa a 'Manguito'



GOBIERNO DICIEMBRE 04 DE 2020 El futuro de Colombia está en el centro: Iván Duque



Duro pulso político por imputación a Sergio Fajardo por Hidroituango

PARTIDOS POLÍTICOS



CONTENIDO PATROCINADO DICIEMBRE 04 DE 2020 Toallas y protectores 99,9% libres de bacterias

## **Empodera tu conocimiento**

PROCURADURÍA 07:20 A. M.

La dura respuesta de la Procuraduría al director de la Policía JUSTICIA EN COLOMBIA 07:00 A. M.

'Tecnología puede ayudar a romper brechas y mejorar acceso a justicia' URIBE CENTRO DEMOCRÁ.. 06:53 A. M.

La Alianza Social Independiente (ASI) expulsa a 'Manguito' DIPUTADOS DEL VALLE 06:50 A. M.

El abrazo de hijo de diputado Valle y ex-Farc que lideró secuestro